
AfD Fraktion KT MSN, Erdmannsdorfer Str. 2, 09557 Flöha 

Landratsamt Mittelsachsen
Geschäftsstelle Kreistag
Frauensteiner Straße 43
09599 Freiberg

Flöha, den 13.11.2023
Antrag: 040

Einrichtung einer Arbeitsgruppe  zur Vorbereitung der  Erhöhung der Förderung
des Kreisfeuerwehrverbandes Mittelsachsen ab dem Haushaltsjahr 2025

Sehr geehrter Herr Landrat,

hiermit  beantragen  die  unterzeichnenden  Kreisräte  der  AfD-Kreistagsfraktion
Mittelsachsen  (Unterschriften  als  Anlage)  eine  Sondersitzung  des  Kreistages  nach
§ 9 Abs.  4  Geschäftsordnung  für  den  Kreistag  des  Landkreises  Mittelsachsen  die
unverzügliche  Einberufung  des  Kreistages  zum  hiermit  eingereichten  Antrag.  Als
Alternative  schlagen  wir  Ihnen  vor,  den  Antrag in  die  Tagesordnung der  geplanten
Kreistagssitzung am 06.12.2023 zu integrieren.

Der Beschlusstext sollte wie folgt lauten: 

1. Der  Kreistag  des  Landkreises  Mittelsachsen  beschließt  die  Einrichtung  einer
Arbeitsgruppe  zur  Vorbereitung  der  Erhöhung  der  Förderung  des
Kreisfeuerwehrverbandes Mittelsachsen e.V. ab dem Haushaltsjahr 2025.

2. Der  Kreistag  des  Landkreises  Mittelsachsen  beschließt,  dass  sich  diese
Arbeitsgruppe wie folgt zusammensetzt:

- der  Landrat  des  Landkreises  Mittelsachsen  oder  eine  von  ihm
beauftragte Person,

- der Kreisbrandmeister oder einer seiner Stellvertreter als Vertreter aus
dem zuständigen Fachbereich des Landratsamtes Mittelsachsen,

- ein Vertreter jeder der im Kreistag vertretenen Fraktionen,

- der Vorsitzende des Kreisfeuerwehrverband Mittelsachsen e.V.,

- der Kreisjugendfeuerwehrwart der Kreisjugendfeuerwehr Mittelsachsen.
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3. Der Kreistag des Landkreises Mittelsachsen beauftragt die Landkreisverwaltung
sowie die Mitglieder der Arbeitsgruppe bis zur Kreistagssitzung im Mai 2024 eine
Erhöhung der Förderung des Kreisfeuerwehrverbandes Mittelsachsen ab dem
Haushaltsjahr 2025 beschlussreif vorzubereiten.

Begründung:
Die  mittelsächsischen  Feuerwehren  sind  eine  tragende  Säule  unserer
Sicherheitsarchitektur.  „Retten  –  Löschen  –  Bergen  –  Schützen“  ist  nicht  nur  ein
Leitspruch,  sondern  gelebte  Berufung  der  Feuerwehrkameraden.  Steigende  Kosten,
mehr Bürokratie und Zuschüsse vom Freistaat Sachsen, welche nicht mit der Inflation
mithalten,  erschweren  die  ehrenamtliche  Arbeit  zunehmend.  Der  Brandschutz  im
Landkreis Mittelsachsen wird größtenteils im Ehrenamt geleistet. Mit mehr als 5.100
aktiven Feuerwehrkameraden und mehr als 1.600 Kindern und Jugendlichen in den
mittelsächsischen  Jugendfeuerwehren,  welche  im  Kreisfeuerwehrverband
Mittelsachsen organisiert  sind,  ist  der  Kreisfeuerwehrverband Mittelsachsen e.V.  die
Interessensvertretung  und  das  notwendige  Sprachrohr  aller  mittelsächsischen
Feuerwehren. 

Die ehrenamtliche Arbeit des Verbandes ist durch die bereits genannten Gründe im
Bereich  der  Kostensteigerung  und  zunehmenden  Bürokratie  mit  den  aktuellen
Haushaltsmitteln  nicht  stemmbar.  Dies  hat  die  Diskussion  auf  der
Verbandsversammlung am 10.11.2023 in Mittweida eindrucksvoll bewiesen. Es gilt nun,
vorhandene  Mittel  im  Landkreis  Mittelsachsen  intelligenter  und  zum  Wohle  der
Feuerwehrkameraden einzusetzen. Der aktuelle Zuschuss von 70.000 EUR pro Jahr gilt
seit dem Jahr 2019 und muss daher deutlich erhöht werden.

Auf Augenhöhe und im Dialog soll daher die Zeit genutzt und eine Erhöhung ab dem
Haushaltsjahr  2025  erarbeitet  werden,  welche  noch  im Mai  2024  und  damit  in  der
letzten  Kreistagssitzung  dieser  Legislaturperiode  beschlossen  werden  soll.  Ein
Hinauszögern gefährdet die wertvolle Arbeit unserer Freiwilligen Feuerwehren, welche
im  Kreisfeuerwehrverband  Mittelsachsen  e.V.  einen  wichtigen  Interessensvertreter
haben. 

So  wie  unsere  Freiwilligen  Feuerwehren  in  unseren  Dörfern  ein  Mittelpunkt  des
gesellschaftlichen Lebens darstellen und Zusammenhalt in unserer Gesellschaft stiften,
so ist es unsere Pflicht als Kreistag diese nicht aus dem Blick zu verlieren und die
jährlichen  Finanzmittel  für  den  Kreisfeuerwehrverband  Mittelsachsen  e.V.  ab  dem
Haushaltsjahr 2025 deutlich zu erhöhen.

Ich bedanke mich für die Bemühungen und verbleibe mit freundlichen Grüßen.

Romy Penz 
Fraktionsvorsitzende
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